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                    L'ordre alphabétiqueL'ordre alphabétiqueL'ordre alphabétiqueL'ordre alphabétique    

 

 L'alphabet est composé de 26 lettres: 
20 consonnes et 6 voyelles. 
 Ces lettres sont rangées dans l'ordre 
alphabétique. 
 
a b c d e f g h i j k l m n o p q r s t u v w x y z 
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 Pour classer des mots par ordre 
alphabétique, on regarde d'abord la 
première lettre, puis la deuxième, puis la 
troisième, etc... 
exemple: chaussure, école, pied 
               embêté, enfant, essaie 
              aujourd'hui, aussi, autorité 
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Le dictionnaireLe dictionnaireLe dictionnaireLe dictionnaire    (1)(1)(1)(1)    

 

 Dans le dictionnaire, les mots sont 
rangés dans l'ordre alphabétique. 
 Pour chercher un mot, on regarde 
d'abord la première lettre, puis la deuxième, 
puis la troisième, etc... 
 On peut aussi se servir des mots 
repères qui se trouvent en haut des pages, 
ils indiquent le premier mot de chaque 
page. 
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   Quand on cherche un mot dans le 
dictionnaire, on cherche sa définition
 Mais on trouve également d'autres 
informations: 
  - s'il s'agit d'un nom masculin 
(n.m.), d'un nom féminin (n.f.), d'un verbe 
(v.), d'un adjectif (adj.), etc... 
  - une phrase exemple après la 
définition 

 
Les verbes sont à l'infinitif

mot peut avoir plusieurs sens! 
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maison: n.f. bâtiment où habitent des gens. 
La maison de mon grand-père est au bout 
de la rue. 

mot cherché nom féminin 

exemple 
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 Les synonymes sont des mots qui ont 
le même sens ou un sens très proche. 
Exemple : J’ai fait un bon repas. 
  J’ai fait un excellent repas. 
  J’ai fait un délicieux repas.  
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 Les contraires sont des mots de sens 
opposés. 
Exemple : Il est grand. 
  Il est  petit. 
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 Des mots constituent une famille 
quant ils sont formés à partir d'un même 
mot simple. 
Exemples: jeune → jeunesse, rajeunir 
  grand → grandir, grandeur 

 Pour construire des mots de la même 
famille, on peut rajouter: 
- un préfixe devant le mot simple. 
Exemple: porter → apporter, reporter, 
emporter 

- un suffixe à la fin du mot simple. 
Exemple: chasse → chasser, chasseur 
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 Certains mots se prononcent de la 
même manière mais ils n'ont pas le même 
sens. Ce sont des homonymes. 
Exemple: un trou dans la vase. Un vase de 
fleurs. 
 
Souvent, leur orthographe est différente. 
Exemple: la pêche au thon. Prends ton 
épuisette. 
 
Parfois, leur orthographe est la même. 
Exemple: Un moule à gâteaux. La moule 
vit sur les rochers. 
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